

62° Conseil directeur

77° Session du Comité régional de l'OMS pour les Amériques

Washington DC, 29 septembre–3 octobre 2025

Point 7.4 de l'ordre du jour – Rapport à mi-parcours sur la mise en œuvre du Programme de santé durable pour les Amériques 2018–2030

Le Conseil International des Infirmières se félicite des discussions sur le Programme de santé durable pour les Amériques qui mettent l'accent sur l'investissement dans le personnel de santé. Les infirmières jouent un rôle essentiel dans les systèmes de santé et l'amélioration du recrutement, de la rétention et du développement professionnel est essentielle pour garantir des soins équitables et de haute qualité.

Nous appelons les États membres à investir dans des systèmes éducatifs solides, notamment en élargissant les stages cliniques, afin de préparer les infirmières à répondre aux besoins sanitaires en constante évolution de leurs populations. Il est essentiel d'investir dans l'éducation et la formation des infirmières, conformément aux orientations stratégiques de l'Organisation mondiale de la Santé pour les soins infirmiers et obstétricaux, afin de mettre en place des systèmes de santé résilients et d'améliorer les résultats pour les patients.

Pour fidéliser les infirmières, il faut leur offrir des salaires compétitifs, des environnements de travail sûrs et des possibilités d'évolution de carrière. Le rapport du CII intitulé « *Sustain and Retain in 2022 and Beyond: The Global Nursing Workforce and the COVID-19 Pandemic* » (*Maintenir et fidéliser en 2022 et au-delà : le personnel infirmier mondial et la pandémie de COVID-19*) souligne que sans un soutien adéquat, les systèmes de santé risquent de perdre des infirmières qualifiées, en particulier dans les zones mal desservies.

Nous sommes également préoccupés par le fait que le taux régional de mortalité maternelle continue de reculer. Il est nécessaire d'accélérer les

mesures, notamment la mise en œuvre d'interventions à fort impact. Les infirmières travaillent en étroite collaboration avec les femmes, les enfants et les adolescents tout au long de leur vie. Au-delà de la fourniture de services de santé primaires et de traitements vitaux, les infirmières améliorent la qualité des soins et favorisent un accès équitable aux services de santé essentiels qui réduisent la mortalité maternelle, néonatale et infantile.

Nous soulignons la migration des infirmières des pays à faible et moyen revenu vers les pays à revenu élevé, qui peut appauvrir leur main-d'œuvre dans le secteur de la santé. Les infirmières migrantes sont souvent confrontées à la discrimination et à des obstacles qui limitent leur contribution. Nous soutenons la collecte de données détaillées sur la main-d'œuvre afin de mieux comprendre les besoins, les tendances migratoires et les impacts sur la santé.

En conclusion, il est essentiel d'investir dans la formation des infirmières, dans des salaires équitables, dans des environnements de travail favorables et dans une planification de la main-d'œuvre fondée sur des données pour recruter et fidéliser le personnel. Ainsi, les infirmières seront en mesure de fournir des soins sûrs et de haute qualité pendant de nombreuses années, renforçant ainsi les systèmes de santé et améliorant la santé de toutes les communautés.